



Pourquoi père Noël ?

L'histoire du père Noël vient de St Nicolas, qui sauva trois enfants turcs. Considéré comme le saint protecteur des enfants par les catholiques, on raconte qu'il parcourt le pays portant une grande barbe pour donner des cadeaux aux enfants. La couleur rouge de ses vêtements est ensuite popularisée par des messages publicitaires pour rappeler les couleurs d'une grande marque de boisson.



Pourquoi est-ce que l'on trinque ?

Au Moyen Âge, on ne faisait confiance à personne. Les seigneurs, très méfiants, ont pris l'habitude de trinquer, de manière à ce que quelques gouttes de chaque verre soient échangées. En cas de poison dilué dans le verre, l'emporteur serait ainsi empoisonné. Méfions-nous de ceux qui refusaient de trinquer...



Pourquoi fait-on des blagues pour le 1er avril ?

Jusqu'au 16ème siècle, les gens fêtaient la fin de l'hiver entre le 25 mars et le 1er avril. Pendant toute cette semaine, ils s'offraient des cadeaux. Plus tard, certaines personnes se moquaient de ce rituel et joueraient des tours à ceux qui respectaient cette tradition. Le 1er avril était né.



Pourquoi offre-t-on des cadeaux aux anniversaires ?

Il paraît qu'à l'origine, c'est celui dont c'était l'anniversaire qui offrait des cadeaux, surtout à sa mère pour la remercier. Plus tard, on organisait un grand banquet où tout le monde apportait de la nourriture. Petit à petit, la nourriture est devenue moins précieuse, alors on l'a remplacée par des cadeaux.



Pourquoi coq est l'emblème de la France ?

En fait, c'est une erreur. La France s'appelait « la Gaule » qui vient du Latin « Gallia ». Le coq lui se disait « Gallus » en latin. Comme les deux mots étaient très proches, on a associé l'animal à la France. Cocorico !



Pourquoi trèfle à quatre feuilles est un porte-bonheur ?

C'est la rareté du trèfle à 4 feuilles qui le rend si recherché. Le fait d'en trouver est donc synonyme de grande chance car il existe environ 1 trèfle à 4 feuilles pour 10 000 trèfles à trois feuilles.



Pourquoi les dents perdues sont-elles récupérées par la petite souris ?

La petite souris vient d'un conte français appelé « la bonne petite souris ». Dans cette histoire la souris vient au secours d'une reine qui cherche à se débarrasser d'un méchant roi. La souris se cache sous l'oreiller et lui fait perdre toutes ses dents. Maintenant, elle ne récupère que celles déjà tombées et laisse même une petite pièce !



Pourquoi se serre-t-on la main pour dire bonjour ?

Au Moyen Âge, ce n'était pas seulement un geste de politesse, il s'agissait de vérifier que son adversaire n'était pas armé et que sa main était amie. Ainsi, cette poignée de main était un geste de paix.



Pourquoi trèfle à quatre feuilles est un porte-bonheur ?

C'est la rareté du trèfle à 4 feuilles qui le rend si recherché. Le fait d'en trouver est donc synonyme de grande chance car il existe environ 1 trèfle à 4 feuilles pour 10 000 trèfles à trois feuilles.



Pourquoi les dents perdues sont-elles récupérées par la petite souris ?

La petite souris vient d'un conte français appelé « la bonne petite souris ». Dans cette histoire la souris vient au secours d'une reine qui cherche à se débarrasser d'un méchant roi. La souris se cache sous l'oreiller et lui fait perdre toutes ses dents. Maintenant, elle ne récupère que celles déjà tombées et laisse même une petite pièce !



Pourquoi se serre-t-on la main pour dire bonjour ?

Au Moyen Âge, ce n'était pas seulement un geste de politesse, il s'agissait de vérifier que son adversaire n'était pas armé et que sa main était amie. Ainsi, cette poignée de main était un geste de paix.



Pourquoi fait-on des blagues pour le 1er avril ?

Jusqu'au 16ème siècle, les gens fêtaient la fin de l'hiver entre le 25 mars et le 1er avril. Pendant toute cette semaine, ils s'offraient des cadeaux. Plus tard, certaines personnes se moquaient de ce rituel et joueraient des tours à ceux qui respectaient cette tradition. Le 1er avril était né.



Pourquoi offre-t-on des cadeaux aux anniversaires ?

Il paraît qu'à l'origine, c'est celui dont c'était l'anniversaire qui offrait des cadeaux, surtout à sa mère pour la remercier. Plus tard, on organisait un grand banquet où tout le monde apportait de la nourriture. Petit à petit, la nourriture est devenue moins précieuse, alors on l'a remplacée par des cadeaux.



Pourquoi coq est l'emblème de la France ?

On raconte qu'un moine fit abattre un chêne et qu'il a tout détruit en tombant, sauf un petit sapin. Considéré comme un miracle, il devint celui du « petit Jésus » dans la religion catholique. On décore alors le sapin de pommes rouges, qui rappellent le jardin d'Eden, pour fêter la naissance de Jésus le 25 décembre. Ces pommes se sont ensuite transformées en décorations.



Pourquoi dit-on que casser un miroir porte malheur ?

Il y a plusieurs siècles, on pensait que les mauvais esprits étaient enfermés dans les miroirs. Ils se libéreraient donc lorsque l'on cassait le verre. Pour annuler ce mauvais sort, il fallait soigneusement ramasser les morceaux et les jeter dans un lac, afin que les mauvais esprits soient enfermés dans le reflet de l'eau.



Pourquoi le trèfle à quatre feuilles est un porte-bonheur ?

C'est la rareté du trèfle à 4 feuilles qui le rend si recherché. Le fait d'en trouver est donc synonyme de grande chance car il existe environ 1 trèfle à 4 feuilles pour 10 000 trèfles à trois feuilles.



Pourquois les joueurs de rugby néo-zélandais font-ils une danse avant le match ?

Les All-blacks, joueurs de l'équipe de rugby de Nouvelle-Zélande ont popularisé le haka, une danse rituelle du peuple maori, autochtones de Nouvelle-Zélande. Cette danse est faite avant les départs au combat. Les joueurs la font face à leurs adversaires pour les impressionner.



Pourquoi se fait-on la bise ?

2, 3 ou 4 selon les régions, certains considèrent que ces petits bisous sont une transposition de comportements animaliers. Ainsi les félin se frottent le museau, les singes se reniflent le cou, les fourmis mélangent leurs antennes... Nous ne sommes que des animaux.



Pourquoi le gâteau de Noël est une buche ?

Au début, pour la nouvelle année on prenait une vraie buche et on la décorait de rubans, de fleurs... Ensuite on la brûlait dans la cheminée afin de souhaiter que la chaleur du foyer dure toute l'année. Les pâtissiers ont donc utilisé cette tradition pour faire un nouveau gâteau reproduisant la fameuse buche.



Pourquois certains rappeurs relèvent-ils un bord de leur pantalon et pas l'autre ?

En relevant le bord de leur pantalon, les rappeurs noirs rendent hommage à leurs ancêtres esclaves qui vécurent longtemps avec des chaînes aux pieds. Ainsi, les rappeurs montrent qu'ils sont libérés de leurs chaînes.



Pourquoi un marathon mesure exactement 42,195 km ?

En fait, cette course tire son nom d'une ville de la Grèce antique. Un messager Grec courrait couru depuis Marathon jusqu'à Athènes pour annoncer la victoire des Grecs dans la bataille contre les perses. La distance entre les deux villes est devenue la longueur de cette course très connue.



Pourquois les chefs d'orchestre ont-ils une baguette ?

Les chefs d'orchestre utilisent leurs mains pour indiquer la mesure et l'interprétation de la musique à leurs musiciens. La baguette est arrivée plus tard, car les orchestres se sont agrandis, il fallait que tout le monde puisse voir les gestes du chef d'orchestre. Une baguette bien blanche est venue aider le chef d'orchestre à bien se faire voir.



Pourquois certains rappeurs relèvent-ils un bord de leur pantalon et pas l'autre ?

En relevant le bord de leur pantalon, les rappeurs noirs rendent hommage à leurs ancêtres esclaves qui vécurent longtemps avec des chaînes aux pieds. Ainsi, les rappeurs montrent qu'ils sont libérés de leurs chaînes.



Pourquois certains rappeurs relèvent-ils un bord de leur pantalon et pas l'autre ?

En fait, cette course tire son nom d'une ville de la Grèce antique. Un messager Grec courrait couru depuis Marathon jusqu'à Athènes pour annoncer la victoire des Grecs dans la bataille contre les perses. La distance entre les deux villes est devenue la longueur de cette course très connue.



Pourquois les chefs d'orchestre ont-ils une baguette ?

Les chefs d'orchestre utilisent leurs mains pour indiquer la mesure et l'interprétation de la musique à leurs musiciens. La baguette est arrivée plus tard, car les orchestres se sont agrandis, il fallait que tout le monde puisse voir les gestes du chef d'orchestre. Une baguette bien blanche est venue aider le chef d'orchestre à bien se faire voir.